

 Fecha:
 27-02-2025
 Pág.:
 6
 Tiraje:
 6.500

 Medio:
 El Día
 Cm2:
 621,1
 Lectoría:
 19.500

 Supl.:
 El Día
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Recorte presupuestario obliga a reconsiderar prioridades en el CORE

POR PARTE DE LA DIPRES

Recorte presupuestario obliga a reconsiderar prioridades en el CORE

Este jueves, los 16 consejeros regionales volverán desde su receso al trabajo en comisiones, pero el escenario se ha ido tornando complejo debido a la reasignación de recursos por parte del nivel central. Por tal motivo, instaron a los organismos ejecutores a agilizar las inversiones en carpeta.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Durante esta jornada los consejeros regionales deberán volver a sus funciones y lo harán para participar en el trabajo de las distintas comisiones a las cuales pertenecen los miembros del cuerpo colegiado, de las cuales cada una prioriza distintos ítems pensando en el beneficio de los habitantes de la región.

En este contexto, la consejera regional Ximena Ampuero, recalcó que "todo esto va a depender de la cartera de proyectos que tenga cada municipalidad y las priorizaciones que debemos realizar las debemos definir, recordando que existe un recorte presupuestario".

"Para mí, particularmente todo lo que tiene que ver con la crisis hídrica, que empaña un poco el trabajo de los agricultores, pero también de las pymes en general y esa es una labor que tenemos que fortalecer, el tema productivo, pero también la crisis hídrica que es importante que sea parte de nuestra cartera por la contingencia que vivimos como región de Coquimbo", sostuvo.

Además, señaló que era relevante poder cumplir con los convenios que ya han firmado.

Por su parte, el consejero Francisco Corral aseguró que en esta nueva etapa del Consejo Regional, es fundamental que se enfoquen los esfuerzos en las prioridades claves que permitirán enfrentar los desafíos que les esperan. "La primera de estas prioridades



Ximena Ampuero

CONSEJERA REGIONAL

"Todo esto va a depender de la cartera de proyectos que tenga cada municipalidad, y las priorizaciones se harán recordando que existe un recorte presupuestario"



Francisco Corral

CONSEJERO REGIONAL

"La primera de estas prioridades es el ajuste y la reasignación presupuestaria por efecto directo de la reciente reducción impuesta por la Dipres al presupuesto"



Zona de debates

Lombardo Toledo

CONSEJERO REGIONAL

"Hay muchas iniciativas que indudablemente requiere
la comunidad, y lo
otro, por supuesto,
son los convenios
de programación
con salud o con el
Minvu"



Valeria Chacana

CONSEJERA REGIONAL

"Una de las principales urgencias que vamos a tener como Consejo es lo relacionado a la difusión y promoción de lo que son los fondos concursables"



Pedro Valencia

CONSEJERO REGIONAL

"Hay que darle continuidad a proyectos que fueron ya priorizados y en los cuales se ha avanzado. Entonces, creo que eso es importante de seguir trabajando"

es el ajuste y la reasignación presupuestaria por efecto directo de la reciente reducción impuesta por la Dirección de Presupuesto Nacional (DIPRES) al presupuesto regional. Este proceso es crucial para asegurar que cada peso se destine de manera eficiente y efectiva en beneficio de nuestras comunidades", acotó.

En cuanto a la seguridad hídrica, Corral enfatizó en que esta se erige como el mayor desafío en la región. "Por ello, la asignación de recursos para la elaboración de un nuevo Plan de Emergencia Hídrica se vuelve imperativo en el corto plazo. Hemos asumido la responsabilidad de gestionar los recursos necesarios para fortalecer las Organizaciones de Agua Potable Rural (APR), los Servicios Sanitarios Rurales (SSR), así como a las Asociaciones de Agricultores y Regantes", sostuvo.

A su vez, la consejera regional Valeria Chacana, en primero término señaló que si bien estuvieron en receso, esto no fue un impedimento para seguir en contacto con las comunidades y con las distintas necesidades que les plantean las organizaciones.

En esa línea, aseguró que "una de las principales urgencias que vamos a tener como Consejo es lo relacionado con la difusión y promoción de lo que son los fondos concursables que se abren en marzo, los cuales cumplen un rol fundamental también en lo que significa el financiamiento de proyectos por parte de distintas organizaciones sociales a lo largo de nuestra región".

"Otro de los temas que vamos a ver como una de las principales urgencias es lo relacionado con cuál va a ser el impacto que va a tener el recorte presupuestario por parte de la Dipres al presupuesto del gobierno regional, cuáles van a ser los programas o proyectos que van a ser afectados por este recorte o principalmente. En ese sentido claramente la gestión del recurso hídrico a partir de la sequía que vivimos en nuestra región es fundamental", puntualizó.

DAR CONTINUIDAD A PROYECTOS PRIORIZADOS Y CON RS

Pedro Valencia, consejero regional, a su vez esbozó que "hay que darle continuidad a proyectos que fueron ya priorizados y en los cuales se ha avanzado. Entonces, creo que eso es importante, de seguir trabajando y avanzando en estas iniciativas".

En cuanto a las iniciativas, detalló

que son las tienen que ver con la crisis hídrica y también con la seguridad. "Hay algunos que se han ido concretando, otros están en proceso y eso debería seguirse desarrollando. Y en particular lo que me corresponde a mí como presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales Jurídicas, hemos venido trabajando en un plan una planificación de actividades para desarrollar y que el enfoque que tiene es productivo, donde creemos que es importante relacionarnos con la provincia de San Juan en temas económicos y empresariales".

Finalmente, el consejo Regional Lombardo Toledo, mencionó que "lo primero es que todos los compromisos con los gobiernos locales, que tienen un RS y que han pasado una serie de trámites burocráticos puedan materializarse y llamarse a licitación"

"Hay muchas iniciativas que indudablemente requiere la comunidad, y lo otro, por supuesto, son los convenios de programación con salud, con el Minvu, con minería, con obras públicas. Junto con esto, las iniciativas propias nuestras, que son los fondos concursables, y otras que tienen que estar urgentes como los Cesfam, Cefoc y sedes sociales", cerró.